
Anlage 1 

Sehr geehrter Herr Lemke, 
lieber Jens, 
 
im Namen der WLH Fraktion reiche ich zum Tagesordnungspunkt "geförderter 
Wohnungsbau in Haan",  
zum SUVA am 16.02.2016, nachfolgende Ergänzungsfrage ein. 
 
Sachverhalt: 
 
Die Stadt Haan hatte entsprechend des Ratsbeschlusses vom 24.06.2008 am 
Projekt „Nachhaltiges kommunales Flächenmanagement“ der 
Landesarbeitsgemeinschaft Lokale Agenda 21 NRW e. V. teilgenommen im Rahmen 
einer Projektförderung des Ministeriums für Umwelt, Naturschutz, Landwirtschaft und 
Verbraucherschutz. 
Mit sehr viel bürgerschaftlich ehrenamtlichen Engagement aus diversen Vereinen, 
Organisationen und Parteien wurden Handlungsfelder und Strategien für Haan 
2025 gemeinsam erstellt, welche die Verwaltung in einem Flächenbericht mit 
Handlungsprogramm, in dem Projekte/Maßnahmen mit groben Zeitfenster und 
Priorisierung versehen wurden, fertig gestellt hatte. 
Dieser wurde vom Rat der Stadt Haan einstimmig, ohne die Stimmen der FDP 
Fraktion, am 23.02.2010 beschlossen. 
 
Wie ich persönlich damals bereits im Planungsausschuss mitgeteilt hatte, war dies 
als eine Art Leitbild für Haan zu sehen. 

Zu den Leitzielen  
Leitziel 1: Bevölkerung & Wohnen 
„Wichtige Zielgruppen (z. B. Familiengründer / „Junge Alte“) einer nachhaltigen 
Stadt- und Flächenentwicklung finden in Haan ein attraktives Wohnungs- und 
Baulandangebot vor.“  
Leitziel 2: Binnenentwicklung – Flächenrecycling 
„Vorhandene Möglichkeiten der Binnenentwicklung (Baulandreserven, 
Flächenrecycling) werden in Haan optimal genutzt, um den weiteren 
Freiflächenverbrauch zu vermeiden.“ 
Leitziel 3: Kommunale Gebäude& Einrichtungen 
„Die Stadt Haan beziehungsweise andere Träger stellen eine nutzerbedarfsgerechte, 
qualitätsvolle und finanzierbare kommunale Infrastruktur (Gebäude und 
Einrichtungen) bereit.“ 
wurden die Zukunftsvisionen für Haan gemeinsam auf einen Zeitstrahl von 2009 
bis 2025 übertragen. Damit wurden in der Veranstaltung die Grundlagen für das 
Haaner Handlungsprogramm zum Flächenmanagement geschaffen.  
Frage: 
Wie wurden die von den Haanerinnen und Haanern bereits in vier Workshops in 
2009 erstellten Handlungsfelder zum bezahlbaren und geförderten Wohnraum in 
Haan, wie "Haan 2025", mit welcher Strategie zum Leitziel 1 entwickelt werden soll, 
umgesetzt. 
Welche konkreten Maßnahmen sind dazu in 2016 erforderlich. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Meike Lukat 
- Fraktionsvorsitzende WLH 


